

# Hospital de Coquimbo en alerta por plaga de ratones

Trabajadores reclaman que no se puede trabajar en las actuales condiciones por el peligro que reviste para los pacientes. Desde la dirección del recinto aseguran que están tomando medidas para solucionar el problema, que se habría producido a raíz de labores de reparación de alcantarillas y movimientos de tierra en el perímetro cercano al establecimiento.

Una incómoda y peligrosa situación es la que se está viviendo en el Hospital San Pablo de Coquimbo. De nuevo una plaga de ratones hace de las suyas al interior del recinto, generando la molestia de trabajadores y pacientes, además del riesgo de contraer alguna infección que puedan transmitir estos roedores en el establecimiento, en el que gran parte de las salas deben permanecer esterilizadas.

## EL VIDEO ACUSADOR

A través de un video que ha circulado ampliamente en redes sociales, se ve cómo un ratón se desplaza por sobre los artefactos instalados en la cabecera de una cama para pacientes, mientras es grabado, aparentemente, por funcionarios, quienes a estas alturas se rien de la situación a la que se han visto expuesto en más de una oportunidad, tanto ellos como los pacientes.

Desde la Fenats, el presidente regional Mauricio Ugarte, quien además es funcionario del recinto, ratifica que existe una plaga en el nosocomio. «Venimos viendo esto en los últimos días, en distintas situaciones, en distintos lugares donde han aparecido estos roedores. Colegas me lo han contado, porque están muy preocupados debido a que no es primera vez que ocurre, entonces es una molestia y un riesgo al que se debe dar solución de una

vez por todas para que no vuelva a ocurrir, porque cada cierto tiempo reaparecen», expresa Ugarte.

## AFECTA LA ATENCIÓN

Ugarte asegura que «afecta la atención de los pacientes, porque no están las condiciones higiénicas apropiadas para atenderlos, porque puede aparecer un ratón en cualquier lado, el otro día apareció uno en la unidad de laboratorio, pudiendo afectar algún tipo de muestra, entonces, te insisto, esto es algo muy complejo y hay que darle la relevancia que corresponde en lo que respecta a buscar la solución», sostiene Ugarte, quien agrega, eso sí, que desde la dirección del hospital se han tomado medidas con los protocolos de desratización y control.

«Esto no es culpa sólo del hospital o de las condiciones que puedan propiciar que lleguen los roedores acá. Es una situación sanitaria que se debe subsanar también por parte de otros entes, como la municipalidad, la Seremi de Salud, que es la que tiene que fiscalizar el control ambiental y que el hospital cumpla los parámetros que se requieren para la atención de la población».

## EN CONOCIMIENTO

Tal como señala el dirigente de los trabajadores de la salud, es la Seremi la que debe fiscalizar para que no ocurran este tipo de si-



tuciones u ordenar los sumarios correspondientes, pero primero alguien debe hacer la denuncia, lo cual no ocurrió. Sin embargo, decidieron actuar por oficio debido a la masificación del video y a la connotación pública del caso. Indicaron

que en cualquier momento concurrirán a fiscalizar, y de encontrarse con la presencia de roedores, se tomarán las medidas para que se subsane la problemática.

Desde el hospital San Pablo de Coquimbo emitieron una declaración pública

reconociendo la situación, pero aseveraron que están trabajando por solucionarlo. «A raíz de la aparición de roedores en diferentes zonas de nuestro establecimiento, situación que se ha intensificado en el último tiempo debido a los trabajos de alcantarillado y movimientos de tierra en el perímetro, es que informamos las acciones realizadas de forma preventiva para mitigar esta situación», precisó el director del recinto, Gabriel Sanhueza.

En ese sentido, aseguró que «hemos desarrollado un intenso plan sanitario de desratización para erradicar, en lo posible, la presencia de estos vectores al interior y exterior del recinto. Esto se suma al convenio vigente de desratización y fumigación mensual que mantenemos con la empresa externa Maze Integral, quienes desde hace dos meses realizan acciones sanitarias de gestión diaria, como la colocación de cebos, trampas pegajosas, sanitización, desmalezado y despeje de sectores afectados que cubren los perímetros internos del hospital», manifestó el director, agregando que «todo este trabajo nos ha permitido impulsar un control activo de la situación actual, por lo que seguiremos trabajando en fortalecer nuestras medidas preventivas para mantener el establecimiento libre de la presencia de estos vectores».

### ORDEN DE NO PAGO

Se da orden de no pago por extravío, a vale vista n° 8409013, por un valor de \$12.000.000, del Banco Scotiabank Chile.

### ORDEN DE NO PAGO

Se da orden de no pago por extravío, a cheque n° 346999, por un valor de \$174.000, del Banco Estado.

### ORDEN DE NO PAGO

Sejdajorden de no pago por robo, a cheque n° 2281231, del Banco Iltá.